



« À Metz, ville de lumière et d'histoire »

Excursion - Mardi 14 octobre 2025

08h15 précises : Départ du parking de la Maison de la Culture (Parc des Expositions 1).

Prière de garer votre véhicule au fond du parking.

10h00 environ : Arrivée à Metz. Lieu de RDV : Parvis de la gare de Metz

De 10h30 à 12h30 : Visite du quartier impérial et du salon Charlemagne



Ce quartier pittoresque, édifié autour de la gare, est une remarquable illustration de l'urbanisme germanique datant du début du XX^e siècle.

Guillaume II prend en effet la décision de détruire les remparts et de construire « une nouvelle ville », au sud du cœur historique sur une zone libre de toute construction.

La gare, inaugurée en 1908, moderne et monumentale, a des allures d'église romane avec son beffroi massif. Le château d'eau, à côté de la gare, ressemble à un donjon et alimentait jadis les machines à vapeur. La poste, en grès rose et de style néo-roman, ressemble

quant à elle à un imposant château fort rappelant les monuments de Prusse occidentale.

Alors qu'ils sont habituellement inaccessibles au public, nous pourrons visiter les anciens appartements privés de Guillaume II, appelé *Salon Charlemagne* et leurs éblouissants vitraux.

Nous découvrirons ensuite l'avenue Foch construite sur le remblai des anciens remparts médiévaux dont subsiste comme seul vestige, la tour Camoufle. Cette avenue prestigieuse est entourée de bâtiments publics, villas privées et immeubles offrant au regard une extraordinaire encyclopédie de styles historiques et nouveaux.

La matinée se clôturera devant le Centre Pompidou à l'architecture pour le moins originale.

De 12h30 à 14h30 : Déjeuner à la brasserie ABC. Plus d'informations sur la fiche d'inscription annexée.

De 14h30 à 16h30 : Promenade de la gare impériale à la « Lanterne du Bon Dieu » en passant par la Place Saint-Louis : emblème de la puissante République messine du Moyen-Âge. Lieu réputé pour ses foires et ses banquiers, elle est aujourd'hui l'un des endroits les plus festifs de la ville !

et la cathédrale St Etienne, pur joyau de l'art gothique. Bâtie entre 1220 et 1520, elle résulte de la réunion sous un seul toit de deux églises. Cette fusion est l'œuvre de l'architecte messin, Pierre Perrat. La voute élancée s'élève à 42 m de hauteur.

L'imposante silhouette de la cathédrale St Etienne domine la ville et offre aux regards de magnifiques vitraux, exécutés entre le XIII^e siècle et le XX^e siècle par des artistes de grande renommée (parmi lesquels, on compte Chagall). Voilà pourquoi, avec ses 6500m² de vitraux, elle est justement nommée « Lanterne du Bon Dieu ».



De 16h30 à 17h30 : Dégustation de produits du terroir au marché couvert.

17h30 : embarquement dans le car et retour à Arlon vers 19h00.

PAF : 100 € pour les membres 105 € pour les non-membres

à verser sur le compte de l'UTLA: n° **BE53 0688 8980 3053** - BIC : GKCCBEBB

Renseignements complémentaires disponibles auprès de Jean-Marc Puissant [+32 497 50 53 02](tel:+32497505302)